
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特首梁振英在施政
報告中提到發展優勢產業，提倡要重點發展與珠寶業
相關的檢測和認證產業。財政司司長曾俊華昨日在其
網誌撰文，談到日前出席一個中學生珠寶首飾設計比
賽的感想。他說，珠寶業為香港帶來的龐大經濟收益
之餘，發展檢測和認證產業亦很重要，而稅制便利造
就香港成國際珠寶採購平台，籲本地業界應把握「近
水樓台」的優勢，拓展內地珠寶市場。
珠寶業多年來為香港帶來龐大經濟收益，去年珠寶

玉石總出口值超過1,600億港元，佔總出口物價值約

5%，曾俊華在網誌中以《珠光寶氣》為題，提到自己
日前出席由業界推行的「商襄校園 親親社群」計劃珠
寶首飾設計比賽，及闡述了他對珠寶業發展的看法。

檢測認證服務需求大
曾俊華說，香港珠寶業在國際上「舉足輕重」，憑精

巧設計、優越品質和完善營銷策略，在海外和內地市
場都深受買家歡迎，同時香港一直以來無對珠寶材
料、成品徵收課稅，造就香港成為國際珠寶的採購
地，而珠寶業的發展，同時帶動相關行業的需求，包

括檢測和認證服務的需求，也是施政報告倡議重點發
展的珠寶檢測及認證服務。
展望未來10年發展，他表示，隨㠥內地市民收入增

加，對珠寶的需求將有很大的增長空間，香港應把握
地利因素，「香港近水樓台，業界人士熟悉內地消費
者的口味，在國際上的確享有明顯優勢」。
曾俊華表示，為協助本地中小企發展品牌、升級轉

型和拓展內地市場，政府已於去年6月推出總額10億元
的專項基金，並收到不少業界申請，期望業界能充分
利用，而「商襄校園 親親社群」計劃是由珠寶業界推
動為學生提供專業珠寶課程和職業培訓，過去7年有
1,500名學生參加，不少學員後來加入珠寶業，為業界
注入新動力，這種「未來投資」，值得其他行業借鏡。
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喬曉陽主任所講的「三個堅定不移」包括：中央政府

在2017年實行普選的立場是堅定不移的；行政長官人選

必須是愛國愛港人士的立場是堅定不移的；普選辦法必

須符合《基本法》和全國人大常委會有關決定的立場是

堅定不移的。王光亞主任所說的「三點不動搖」是：堅

持「一國兩制」方針不動搖；堅持以愛國者為主體「港

人治港」不動搖；堅持按《基本法》及人大常委會有關

規定的軌道，處理香港政制發展不動搖。當被問到反對

派是否愛國愛港時，王光亞指香港的政黨政團，哪些對

香港有利，哪些對國家有利，香港人心裡清楚。事實

上，確保愛國者為主體「港人治港」不動搖，確保普選

的特首必須愛國愛港，不但是《基本法》的必然要求和

國家的利益所在，更事關香港繁榮穩定和港人福祉。

香港成為對抗中央橋頭堡後果不堪設想

提出「一國兩制」構想的鄧小平早在1984年就提出

「愛國者治港」的原則：「港人治港有個界線和標準，

就是必須由以愛國者為主體的港人來治理香港」。《基

本法》序言第一句是「香港自古以來就是中國的領

土」，第一條就是「香港特別行政區是中華人民共和國

不可分離的部分」。整部《基本法》的精神，都滲透了

「愛國者治港」的原則，特首愛國愛港既是天經地義

的，也是《基本法》的要求。

香港政制發展問題的核心就是管治權之爭。如果普選

的特首不符合愛國愛港要求，讓與中央對抗的人掌握香

港的執政權，在有關兩地事務上採取敵視以至對抗的態

度，屆時香港與中央的關係勢將劍拔弩張，損害兩地關

係，窒礙經貿融合，香港社會也將嚴重撕裂，本港繁榮

穩定將受到衝擊損害，本港社會將無寧日。到時，本港

金融貿易航運中心的地位如何保持？又談何發展經濟改

善民生？全國政協主席俞正聲在會見港澳政協委員時，

就提出「如果出現和中央政府對抗的力量，離心離德的

力量在香港執政，對香港不好，對國家也不好」。香港

如果讓對抗中央的人掌權，變成顛覆內地社會主義的陣

地和橋頭堡，後果不堪設想。將來普選的特首必須愛國

愛港，絕對不能出現與中央政府對抗的力量執政，這是

中央不可逾越的底線，也是攸關700萬香港市民的切身

利益，香港市民也有責任守住這條底線。

「港獨」與「癱瘓中環」就是對抗中央

在香港反對派人士是否愛國愛港的問題上，重要的是

聽其言觀其行。愛國愛港者首先應該尊重自己民族，擁

護祖國恢復行使對香港的主權。然而，自去年年初開

始，在反對派多次組織的遊行示威如「七一」遊行、反

國教運動、反新界東北發展計劃、「光復上水站」、

「光復香港」等活動中，都有人公開揮舞象徵港英殖民

統治的龍獅香港旗和「米」字港英旗，叫囂「反共反

赤」、「擋住香港赤化」、「中國人滾回中國去」等口

號，甚至公開叫囂「南京條約萬歲」，公然鼓吹「港

獨」。一些反對派政客搞「港獨」，已蔓延到凡是有關香

港與內地經濟融合的政策，都以「去中國化」的「港獨」

行動進行攻擊、阻攔。這些與中央對抗的行徑難道可稱

為愛國愛港嗎？

反對派須棄逢
中央必反立場

愛國愛港者不應做

損害香港繁榮和穩定

的事情。目前，反對

派正在計劃策動所謂

「佔領中環四部曲」，這是一個鼓動人犯法的偽命題，實

際上是要拆除香港通向普選的法治軌道，以「癱瘓中環」

以至「癱瘓警署」的暴民政治，衝擊「一國兩制」底

線，向中央叫板。中環是本港的政經中心。反對派提出

要「癱瘓中環」，就是以香港經濟命脈和市民利益作談

判籌碼，將對本港的經濟及營商環境造成難以估量的傷

害，更會重創本港法治社會的形象，這是極不負責任的

行為，也是與「愛國愛港」的要求背道而馳。正如王光

亞指出，香港市民不願見到香港被攪亂，反對派罔顧社

會利益，一意孤行要策動「癱瘓中環」行動，是否對香

港好，是否符合愛國愛港要求，相信社會各界自有公

論。

正如喬曉陽所說，中央一直以最大的政治包容來對待

香港反對派。但任何政治包容都有一條底線：堅持與中

央對抗，就不能當選為行政長官。對於反對派來說，當

選行政長官的大門還是打開的，關鍵是放棄逢中央政府

必反的立場，並以實際行動證明不做損害國家利益，損

害香港利益的事情。

全國人大法律委員會主任委員喬曉陽、國務院港澳辦主任王光亞、中聯辦主任張曉明，昨日

在深圳麒麟山莊與香港立法會建制派議員座談。喬曉陽提出「三個堅定不移」，強調不能接受與

中央對抗的人擔任特首。王光亞提出「三點不動搖」，強調必須堅持以愛國者為主體「港人治

港」。他們的講話明確了中央的底線：對抗中央的人絕對不能做特首。事實上，讓與中央對抗的

人掌握香港的執政權，香港與中央的關係勢將劍拔弩張，損害兩地關係，窒礙經貿融合，香港

社會也將嚴重撕裂，本港繁榮穩定將受到衝擊，本港社會將無寧日。到時，本港金融貿易航運

中心的地位如何保持？投資者的利益如何保障？又談何發展經濟改善民生？香港如果讓對抗中

央的人掌權，變成顛覆內地社會主義的陣地和橋頭堡，後果不堪設想。對抗中央的人做特首是

香港之禍，中央不接受，香港人也不會答應。

對抗中央的人做特首是香港之禍
盧文端 全國工商聯副主席全國政協外事委員會副主任

「佔中」論壇互窒
毓民：唔知戴耀廷講咩

財爺籲珠寶業「近水樓台」拓內地市場

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

香港大學法律系副教授戴耀廷早
前提出所謂「佔領中環」行動，
反對派亦隨之附和，力催「佔領
中環」，爭取他們聲稱的「真普
選」。不過，各界均對此行動有保
留，擔心會對香港社會造成難以
估計的衝擊和後果。香港大學徐
立之和香港中文大學校長沈祖堯
昨日在回應有關問題時均希望，
香港各界應以較和平及理性的方
式表達意見，找出一個香港社會
接受的政制發展方案。

徐立之：可以想多點小心點

徐立之昨日在出席一足球賽活
動後表示，所謂「佔領中環」目
前只是一個討論題目，校園內可
以有許多不同意見，校長也鼓勵
師生校友多參與討論，不會影響
任何人意見。被問到有關行動是
否過激，他認為，每人感觀都不
同，希望大家行事可以想多一
點，小心一點。他稱：「有時說
話或者大家的感覺都有不同，我
當然希望大家做事要多想，做事
時小心些。如果有人覺得過激，
那就緩和一點。不過這只是討論
的階段。」

沈祖堯冀政制發展人人接受

沈祖堯在同一活動後指出，所
謂「佔領中環」行動，目前只是
早期草擬及商討階段，未知下一
步如何發展，但希望各界以和平
理性方式表達意願，最後得出整
體社會都接受的政制發展方案。
他說：「現在是一個很早期的草
擬和商討的階段，我不知道詳細
的情形究竟會否真的這樣發展下
去。但我希望各界都有個較和平
和理性方法去表達自己意願，我
亦希望香港整體社會可以找到一
個（政制發展）方案，是大家都
能夠接受的。」
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余若薇講團結冇人理

在昨日反對派一街頭論壇上，公民黨主席余若薇稱，
反對派在推動任何一項行動前，都必須作出全盤考慮，
而「佔領中環」行動有兩個前設，就是和平、非暴力，
和有準備被檢控入獄，但在行動進行前，必須顧及其他
因素，如受影響市民的感受，絕非單純憑個人意願就可
以達致效果。她又稱爭取民主有很多種方法，希望反對
派之間互相尊重、團結一致，與中央談判。
不過，出席同一場合的黃毓民對余若薇「團結」之

說嗤之以鼻。他稱，「人力」是否參與「佔領中環」

行動，需要了解議題是甚麼，不能單靠一個名稱就加
入，更譏諷戴耀廷「唔知佢講咩」，並聲言「我們一早
已經佔領了中環：我們年前堵塞中環，要求（前特首）
曾蔭權取消遞補機制，及後被檢控，過去個多月來每
日都要上庭，身心俱疲，我以過來人身份去講畀大家
知，唔係亂講」。
與「人民力量」關係密切的「民主倒梁力量」召集

人快咇就在論壇上批評「佔領中環」3名「負責人」，
包括戴耀廷、朱耀明及陳健民，指他們沒有「積極推

動」行動，「越做越『膠』」，「講㝯講去，都係加㜴
個（民主黨創黨主席）李柱銘話唔怕失去大律師資格
去參加，但佢都退休啦！我聽完都一額冷汗。戴耀廷
講到有感召力，但佢㝍言論及表現，令人感覺唔到有
咩感召力。朱耀明拿住本美國護照，根本唔會同大家
『視死如歸』」。

他又批評戴耀廷「成日講怕被人騎劫，只會俾人覺
得你們好小家，爭取民主唔係你㜺幾個大佬去做，而
係人民全體去推動㝍」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派27名

立法會議員聲稱「團結一致」，成立所謂「真

普選聯盟」，但在成立記者會上已經「互窒」。

對近期由香港大學法律系副教授戴耀廷提出的

所謂「佔領中環」，反對派亦「未行動， 先嗌

交」。在昨日反對派一論壇上，「人民力量」

立法會議員黃毓民就批評戴耀廷提出的「佔領

中環」是「唔知佢講咩」，又「認叻」稱他們

早已「佔領過中環」。與「人力」關係友好的

譚得志（快咇）更稱戴耀廷「全無號召力」、

「越做越『膠』」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新任國家主席習近平
發表就職演說中，談到「堅決反對享樂主義、奢靡之
風，堅決同一切消極腐敗現象作鬥爭」。新任國務院總
理李克強在其首次總理記者會上，也提出「約法三
章」。民政事務局局長曾德成昨日在其網誌撰文，直言
治理貪腐，是中國當前國情民情中最重要的環節之
一，並以貞觀年間唐太宗在最高層形成一個清明的政
治體制為例，指「約法三章」使人憧憬，「香港特別
行政區直轄於中央人民政府，自然也要看並自勉」。
曾德成昨日在其網誌《局長隨筆》中，以〈「約法三

章」讓人憧憬〉為題撰文，提到習近平在人大閉幕會
議上發表的就職演說，放言高遠，以「中國夢」引領
國人的視線和思緒，而長篇講辭裡，香港電子傳媒特
別摘播的兩句話，就是「堅決反對享樂主義、奢靡之
風，堅決同一切消極腐敗現象作鬥爭」。

他續說，李克強其後則公開「約法三章」：「本屆
政府內，一是政府性的樓堂館所一律不得新建；二是
財政供養的人員只減不增；三是公費接待、公費出
國、公費購車只減不增。這三條中央政府要帶頭做
起，一級做給一級看。」

想到唐太宗放棄建宮史鑒
他形容兩人一上場就向全國、全世界許諾，「不可

能是衝口而出之言，而一定經過領導班子集體的深思
熟慮，參照了今天國情與民情，也可能參照歷史經驗
與殷鑒」，並想到《資治通鑒》記載唐太宗曾想建宮殿
而未建，是因為想到大禹治水而得百姓擁護，秦始皇
勞民傷財而致滅亡，正是「以史為鑒，可以知興替」。
他坦言人有私慾，問題是如何加以遏制，而非縱容

之以招危亡。這除了靠「明君」個人自省，還要靠旁

人監察、勸諫。有人建議唐太宗到泰山封禪，但先在
宰相魏徵以「天下雖定而國未富強」勸阻，此後又一
再以國事為重改變行止，以致雖有政績而終未封禪。
曾德成說，唐太宗以身作則提倡節儉之下，大臣都能

清廉奉公。史載，貴為宰相的魏徵，家中竟然沒有正
房。魏徵一次生病時，唐太宗見他住宅簡陋，就把備有
的建築材料讓給了他，他才有了個像樣的房子。他認
為，貞觀之治為後世推崇的重要原因之一，是因為貪污
很少。有說道：當時的「濫用職權和貪污瀆職的現象降
到了歷史上的最低點」。唐太宗靠的不是殘酷刑罰，主
要是以身示範，在最高層形成一個清明的政治體制。

「約法三章」港須看並自勉
曾德成指出，治理貪腐，是中國當前國情民情中最

重要環節之一。其中必不可少的，是像貞觀年間那樣
在最高層形成清明的政治體制，遏抑「三公」的「約
法三章」使人憧憬。「一級做給一級看」，香港直轄於
中央政府，自然也要看並自勉。

曾德成引典 讚習李反貪腐

政制及內地事務局昨日在尖沙咀九龍公園露天廣

場舉辦「同樂認識《基本法》親子嘉年華2013」，向

市民傳遞與《基本法》相關訊息。活動設攤位遊

戲，讓市民增加對《基本法》的了解，現場並設有

《基本法》展覽，介紹《基本法》的內容和實施。

■圖、文：鄭治祖
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